
 

 

COMUNE DI BIENTINA 

 PROVINCIA DI PISA 

 

VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 31 LUGLIO 2023 

 

INIZIO SEDUTA ORE 18.07 

Nella sala consiliare sono presenti:  

CARMASSI DARIO   SI        
    
BOSCHI LAURA   SI   
 
BROGI EMANUELE   NO     
 
CASTELLI ALESSANDRA  SI        
  
 

DELL’ANTICO AGNESE   SI         
 
DUCCI ALESSANDRO   SI 
 
GABBRIELLINI GIOVANNI  SI        
 
GUIDI CORRADO    SI         
 
MARIOTTI MATTEO   NO        
 
NICCOLI DESIRE’   SI         
 
RUBERTI CHIARA   NO                  
 
STAMERRA SANDRO MARINO SI        
 
TANGREDI ELENA   SI      
 

ASSESSORI PRESENTI: Baroni e Vincenti. 

   

PUNTO 1 – Insediamento della seduta. Approvazione verbale seduta precedente.  

Il presidente richiama il contenuto del verbale della seduta precedente. 

Sottopone il verbale all’approvazione dell’assemblea. 

VOTAZIONE: VOTANTI 10 FAVOREVOLI 9 ASTENUTI 1 (Guidi) CONTRARI - 



 

PUNTO 2 – Comunicazioni del Sindaco e/o del Presidente del Consiglio Comunale 

Nessuna comunicazione. 

 

PUNTO 3 – Bilancio finanziario 2023/2025. Ratifica della Variazione n.4 approvata in via d’urgenza 

con delibera G.C. n. 96/2023 

Relaziona il consigliere Gabbriellini che evidenzia che l’esigenza di approvare le variazioni con 

deliberazione della Giunta comunale è scaturita, in particolare, da due interventi: a) manutenzione 

straordinaria da effettuarsi sulla caserma che ospita la Stazione dei Carabinieri finalizzata al 

funzionamento dell’impianto di climatizzazione; b) ampliamento del numero dei partecipanti ai 

campi solari organizzati dall’Ente. I due interventi, seppur per motivazioni diverse, hanno 

assicurato evidenti benefici verso la collettività e verso le famiglie. Viste le motivazioni, il 

consigliere auspica che la ratifica della variazione di bilancio sia votata all’unanimità. 

Alle 18,20 entra in aula il consigliere Brogi (11 presenti 2 assenti). 

Interviene il consigliere Guidi che rileva che la variazione da ratificare contiene anche altre 

modifiche al bilancio di previsione. Dopo un approfondimento, è emerso che, erroneamente, ha 

fatto riferimento all’allegato relativo alla variazione contenuta nella delibera di cui al successivo 

punto all’ordine del giorno. Evidenzia che la documentazione inviata prima del Consiglio comunale 

potrebbe essere incompleta e che, comunque, l’indicazione della stessa non appare 

sufficientemente chiara e pertanto può generare confusione.  

Il presidente interviene e, dopo qualche approfondimento, chiarisce che la documentazione inviata 

è completa mentre conviene sulla necessità che sia maggiormente chiara nelle indicazioni che la 

accompagnano. 

Il consigliere Guidi conclude il suo intervento dichiarando il voto contrario trattandosi comunque di 

atti contenenti scelte di natura politica e non tecnica. 

Il sindaco interviene evidenziando che, per favorire il dialogo e la contrapposizione in aula, è 

necessario che, nell’invio degli atti e nella composizione degli stessi, venga assicurata la massima 

chiarezza. Nel merito, ricorda che i maggiori costi per i campi solari sono stati finanziati con i 

trasferimenti statali destinati a tale finalità e che, con questa operazione sono state recepite tutte 

le domande pervenute. 



Evidenzia anche che, da un’analisi dei dati sulla partecipazione ai campi solari, sono stati 

intercettati ragazzi di tutte le fasce d’età con un aumento degli iscritti molto importante grazie ad 

alcuni modifiche organizzative (bando comunale uscito in tempi congrui all’organizzazione delle 

famiglie) e soprattutto grazie ad una elevata qualità dei servizi offerti. 

Il presidente, in assenza di altri interventi, invita ad esprimere il voto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 11 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI 2 (Guidi e Ducci) 

ASTENUTI - 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme. 

 

PUNTO 4 – Bilancio Finanziario 2023/2025. Assestamento generale ex art.175, comma 8 TUEL e 

salvaguardia degli equilibri di bilanci ex art.193 TUEL con conseguenti variazioni di bilancio 

comprensive dell’applicazione dell’avanzo di amministrazione 

Relaziona il consigliere Gabbriellini che evidenzia che si tratta di un adempimento obbligatorio. 

Illustra il procedimento seguito con il coinvolgimento dei settori dell’Ente, dando atto che è stata 

verificata la sussistenza degli equilibri di bilancio. Con lo stesso adempimento, si provvede ad 

apportare variazioni al bilancio di previsione con anche l’applicazione dell’avanzo di 

amministrazione. 

In particolare le variazioni di parte corrente riguardano: a) maggiori costi per le utenze di energia 

elettrica; b) maggiori costi per i servizi della società della salute c) maggiori introiti per violazioni 

del Codice della strada. Le variazioni in conto capitale riguardano: a) lavori per manutenzione 

straordinaria della palestra comunale con finanziamento della Regione Toscana; b) lavori di 

manutenzione di immobili comunali; c) in entrata finanziamento Regione per la palestra (€ 

400.000) e finanziamento Regione per acquisto veicolo elettrico (€15.000). 

Comunica anche che sono state fatte le verifiche circa la congruità del FCDE, delle risorse per la 

sostenibilità mutui e per il pagamento stipendi, nonché circa l’assenza di debiti fuori bilancio. 

Il consigliere Guidi pone l’attenzione su due questioni: 1) la destinazione di € 15.000 per spese di 

progettazione. A tal proposito chiede se la destinazione di ulteriori risorse in aggiunta a quelle 

stanziate in precedenza è motivata da carenze dell’ufficio tecnico che, seppur potenziato, non 

sembra che abbia capacità di progettazione. Le risorse destinate per la progettazione avrebbero 



potuto consentire l’assunzione di due dipendenti; 2) nell’annualità 2024 c’è un significativo 

aumento delle spese per interessi passivi derivanti dai mutui. In tal senso, chiede di capire se tale 

aumento sia determinato dal mutuo acceso per la ristrutturazione di Villa Pacini. Il resto della 

variazione proposta è frutto di scelte politiche e, pertanto, annuncia che il voto sarà contrario. 

Il sindaco interviene per rispondere ai due interrogativi. Le risorse aggiuntive per la progettazione 

sono destinate per programmare un intervento al piano terra della Torre civica. Si inseriscono nel 

quadro di una programmazione di lavori significativa (si parla di interventi per circa € 5.000.000,00) 

che già da ora sta trovando attuazione grazie ai finanziamenti conseguiti. Il personale dell’Area 

tecnica si occupa della realizzazione delle opere mentre la progettazione viene affidata in esterno. 

Il potenziamento ulteriore dell’ufficio sarebbe un onere gravoso da sopportare quando sarà 

cessato il picco lavorativo attuale ed andrebbe ad ingessare troppo il bilancio di parte corrente. In 

più, alcune progettazioni richiedono competenze specialistiche per interventi strutturali o su 

immobili con vincoli gestiti dalla sovrintendenza. 

Il mutuo è sostenibile per il bilancio anche alla luce delle operazioni compiute sui mutui nel 2019 

(chiusura di alcuni mutui più vecchi) sia per la parte in conto capitale che per la parte in parte 

corrente senza alcuna penalizzazione della spesa sociale, per la cultura e del personale. 

L’utilizzo dell’avanzo libero è un atto politico ed in tal senso si è deciso di utilizzarlo: per la 

ristrutturazione della palestra (I lotto); per le somme destinate per le spese energetiche che non 

erano state previste completamente perché sembrava certo un aiuto statale poi mai deciso a livello 

nazionale; per l’aumento dei costi della SDS che, con grave ritardo, ha chiesto maggiori risorse 

anche per compensare la riduzione dell’intervento statale.  

Quest’ultimo aspetto è un campanello d’allarme che va valutato al momento dei prossimi bilanci di 

previsione quando le risorse da destinare a spesa sociale devono essere importanti per offrire 

risposte a chi ne ha bisogno. 

In conclusione, il Sindaco evidenzia che l’aver anticipato a luglio la verifica degli equilibri di bilancio 

è un merito del legislatore che consente ai Comuni di verificare lo stato finanziario dell’Ente e fare 

le valutazioni di merito consequenziali. 

Il consigliere Guidi conviene con la visione del Sindaco sulla spesa di personale e sulla connessa 

gestione del turn over funzionale alle esigenze dell’Ente in un dato momento storico, prendendo 

atto che all’interno alcune professionalità in materia di progettazione sono mancanti. 



Per la SDS, l’aumento dei costi che incide molto sul costo unitario per abitante per i servizi sanitari 

deriva dai tagli dei costi delle strutture ospedaliere che offrono una assistenza “veloce” e che, 

dunque, poi ricade sulla domanda di servizi verso le altre strutture. 

Per le maggiori spese previste nell’anno 2024 per interessi derivanti dal nuovo mutuo, il consigliere 

continua ad esprimere perplessità, ferma restando la sostenibilità complessiva dell’operazione. 

Il Sindaco, unitamente al consigliere Dell’Antico e al consigliere Gabbriellini, affermano che si tratta 

di una spesa prevista per il preammortamento e per il fatto che, all’inizio, si sostengono maggiori 

spese per interessi che per il capitale. 

Il presidente, in assenza di altri interventi, invita ad esprimere il voto. 

VOTAZIONE DELIBERA:  

VOTANTI 11 

FAVOREVOLI 9 

CONTRARI 2 (Guidi e Ducci) 

ASTENUTI - 

VOTAZIONE PER IMMEDIATA ESECUTIVITA’: voto conforme 

 

FINE LAVORI ORE 19.15 

Il Segretario Comunale 
                Priolo 
 

 
 
 
 
 
Le firme in formato digitale sono state apposte sull’originale del presente documento ai sensi dell’art. 24 del D. Lgs. 07/03/2005 n.82 
e s.m.i. (C.A.D.). Il presente documento è conservato in originale negli archivi informatici del Comune di Bientina, ai sensi dell’art. 22 
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